



COLEGIO DE ECONOMISTAS DEL CUSCO

GESTION 2023 - 2025

DIRECCION DE ESTUDIOS ECONÓMICOS



Av. Perú J-14, Urb. Quispicanchis



cec.economistas@gmail.com



Cel. 965369425

PRESENTACIÓN

Econ. Edwar Ortega Murguía

Director de Estudios Económicos



Es un placer presentar "Perspectiva Económica", la revista del Colegio de Economistas, cuyo objetivo es fortalecer la comunicación interna y externa, promover el intercambio de ideas y vincular a los colegiados con la comunidad.

La publicación ofrece información sobre el desarrollo profesional, capacitaciones, eventos y análisis económicos locales, nacionales e internacionales, con el aporte de expertos. Cada edición incluye una editorial de nuestros distinguidos Miembros del Consejo Directivo con una reflexión crítica sobre algunos aspectos económicos relevantes

La sección El CEC Informa presenta noticias de relevancia para los miembros y la comunidad, organizadas en subsecciones que cubren la actualidad local, nacional e internacional. En Actualidad Local, se abordan los eventos más importantes de la región y su impacto en la economía local; en Actualidad Nacional, se analiza la economía del país, las políticas públicas y los cambios normativos; y en Actualidad Internacional, se examinan los sucesos económicos y sociales de mayor trascendencia mundial. Además, Artículos de Opinión ofrece a los miembros un espacio para reflexionar sobre temas de actualidad desde un enfoque económico, aportando análisis y propuestas.

La sección El CEC Avanza destaca el trabajo del Consejo Directivo en el desarrollo del CEC y sus miembros, incluyendo resúmenes de las sesiones más recientes con los acuerdos y avances logrados, así como las participaciones del consejo en eventos, congresos y capacitaciones que promueven el aprendizaje y el intercambio de ideas.

También se informa sobre las capacitaciones organizadas por el CEC para fomentar la actualización profesional y el fortalecimiento de la profesión, incluyendo la participación de los jóvenes economistas en estos espacios.

En la sección *El CEC Celebra*, se rinde homenaje a los cumpleaños de los colegiados de la semana y se da la bienvenida a los nuevos miembros, promoviendo el sentido de pertenencia.

El CEC Contigo proporciona toda la información necesaria para colegiarse, como los costos, los beneficios y los canales de contacto, facilitando el proceso de incorporación y brindando soporte a los miembros.

Con esta revista, buscamos crear un puente de comunicación entre todos los miembros del CEC, así como con la sociedad en general, contribuyendo al desarrollo profesional y al crecimiento colectivo. Agradecemos su interés y les invitamos a estar atentos a cada nueva edición, que siempre tendrá contenido relevante, actualizado y de calidad.

¡Nos leemos pronto en la próxima edición de la Revista del CEC!

ECONOMÍA DEL BIENESTAR: NUEVOS INDICADORES MÁS ALLÁ DEL PBI

Estimados economistas del Cusco, reciban un cordial saludo, en esta oportunidad deseo compartir una reflexión sobre un tema cada vez más relevante en el análisis económico contemporáneo: la necesidad de mirar más allá del Producto Bruto Interno (PBI) como única medida del progreso de una nación. En un mundo donde el crecimiento económico no siempre se traduce en bienestar social, surge la urgencia de repensar cómo medimos el desarrollo y qué entendemos realmente por prosperidad.

Durante décadas, el PBI ha sido considerado el principal indicador del desempeño económico de un país. Su crecimiento era sinónimo de éxito, estabilidad y avance. Sin embargo, esta visión centrada exclusivamente en la producción material ha mostrado sus límites. Un aumento del PBI puede coexistir con altos niveles de desigualdad, deterioro ambiental, precariedad laboral y pérdida de cohesión social. En otras palabras, el crecimiento económico no garantiza por sí mismo una mejora en la calidad de vida de las personas.

La llamada "economía del bienestar" plantea un enfoque más integral. Este paradigma no se concentra únicamente en cuánto produce un país, sino en cómo se distribuye esa riqueza, cómo se preserva el entorno natural y cómo se fortalece el tejido social. Así, el bienestar no se mide solo por la renta per cápita, sino también por factores como la salud, la educación, la seguridad, la equidad de género, el acceso a servicios básicos y la participación ciudadana.

organismos internacionales Diversos propuesto alternativas al PBI como indicadores más amplios de bienestar. Entre ellos destacan el Índice de Desarrollo Humano (IDH) del Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), que combina ingreso, esperanza de vida y educación; el Índice de Progreso Social (IPS), que evalúa dimensiones como necesidades básicas, bienestar personal y oportunidades; y el Índice de Felicidad Nacional Bruta (FNB), desarrollado por Bután, que incorpora la espiritualidad, la cultura y el equilibrio con la naturaleza. Estos esfuerzos refleian un consenso creciente: el desarrollo no puede reducirse a una cifra monetaria.

En el caso del Perú, los avances económicos de las últimas décadas han sido indiscutibles, pero no necesariamente inclusivos. A pesar de haber mantenido tasas positivas de crecimiento del PBI, las brechas sociales y regionales persisten. Regiones como Cusco, Puno o Apurímac, con grandes potenciales productivos y culturales,

continúan enfrentando limitaciones en infraestructura, educación y servicios básicos. Esto demuestra que el bienestar no se reparte de manera equitativa, y que el crecimiento económico, por sí solo, no garantiza el desarrollo humano integral.

Adoptar un enfoque de economía del bienestar implica, por tanto, rediseñar las políticas públicas desde una visión más humana. La inversión en salud, educación, sostenibilidad ambiental y equidad social debe considerarse no como gasto, sino como una inversión en capital humano y cohesión social. Asimismo, la incorporación de métricas multidimensionales permitirá a los gobiernos medir con mayor precisión el impacto real de sus políticas y orientar los recursos hacia aquello que verdaderamente mejora la vida de las personas.

Desde la perspectiva regional, resulta urgente que los gobiernos subnacionales incorporen indicadores de bienestar en sus planes de desarrollo. Medir el progreso local únicamente por su contribución al PBI nacional invisibiliza las condiciones reales de las comunidades. En territorios rurales, por ejemplo, la seguridad alimentaria, la identidad cultural y la sostenibilidad agrícola son variables que deberían ser parte del análisis económico, al igual que los ingresos o la productividad.

En este contexto, la economía del bienestar no niega la importancia del crecimiento económico, pero propone humanizar la economía, orientándola hacia fines sociales y ambientales. Se trata de un cambio de paradigma: pasar de la pregunta "¿cuánto crece la economía?" a "¿quiénes se benefician de ese crecimiento y a qué costo?".

Podemos concluir que, el reto del Perú y de las economías emergentes es construir un modelo de desarrollo que equilibre la eficiencia con la equidad, y el crecimiento con la sostenibilidad. La medición del bienestar debe ser un reflejo de la realidad humana, no solo de los balances contables. Si el país aspira a un futuro próspero y justo, debe aprender a mirar más allá del PBI y valorar la felicidad, la dignidad y las oportunidades de su gente como los verdaderos indicadores de progreso.

Econ. Edwar Ortega Murguía

Director de Estudios Económicos



COLEGIO DE ECONOMISTAS DEL CUSCO

GESTIÓN 2023 - 2025



Decano Mgt. Juan Abel Gonzales Boza

Vice Decano

Mgt. Fernando Fedrico Romero Neira

Directora Secretaria Econ. Shulliang A. Motta Coaquira

Directora de Ética y Def. Profesional Mgt. Rosa Liliana Alfaro Olivera

Director de Capacitación Dr. Edgar Filiberto Caceres Baca

Directora de Economía Econ. Braulia Salas Garrafa

Director Fiscal Econ. Carlos Montañez Cruz

Director de Relaciones Públicas Econ. Ivan Hurtado Villafuerte

Directora de Relaciones Exteriores: Econ. Tatiana Pedraza Almirón

Directora de Cultura y Biblioteca Econ. Danika A. Urquizo Paredes

Directora de Bienestar y Deportes Econ. Zulma Villafuerte Gamarra

Director de Estudios Económicos Econ. Edwar Ortega Murguía

Perspectiva Económica Colegio de Economistas del Cusco

Coordinación: Mgt. Juan Abel Gonzáles Boza Econ. Edwar Ortega Murguía

Elaboración (Edición y Diagramación):

- Wendy Carol Nina valencia Melissa Lopez Kille Leslie Antonia Huirse Tapia

Información Institucional: CEC Cusco

ÍNDICE

3 PRESENTACIÓN

4

EDITORIAL

EL CEC INFORMA

7

ACTUALIDAD LOCAL

- Aeropuerto internacional de Chinchero "Cuando operará"?
- MIDIS: Mas de 735 mil hogares del programa juntos podran cobrar abonos
- wanchaq se posiciona como distrito lider en promover la cultura y el desarrollo económico territorial del cusco
- GORE Cusco invierte más de 900 millones de soles en infraestructura hidráulica

10

ACTUALIDAD NACIONAL

- BCR: Economía peruana es una de las más fuertes de AL
- Las CMAC tienen resultados en azul
- SBS: La minería ilegal habría lavado unos \$ 22 mil millones en los últimos 10 años
- Cobre: impulso millonario en los PBI de Chile y Perú
- Upland de Perú impugna la descalificación para el relanzamiento del principal yacimiento petrolífero del Amazonas
- Sector agropecuario creció 12,1% en setiembre, el más alto de lo que va del año

16

ACTUALIDAD INTERNACIONAL

- Las acciones caen por el lastre del megacap, el yen tropieza tras el anuncio del BOJ
- Bitcoin rompe la racha de octubre con su primera pérdida mensual desde 2018
- La primer ministra japonesa dice que no hay plan para renegociar un paquete de inversión de 550 mil millones de dólares con Estados Unidos
- El oro se mantiene estable a medida que la atención se centra en los datos de nómina privada de EE. UU
- Los pesos pesados de Wall Street señalan el riesgo de retroceso en los mercados de valores
- La economía china superará los 23,8 billones de dólares en 2030, según el primer ministro

23

OPINIÓN

• Retomar la coordinación y el desarrollo regional

24

EL CEC CELEBRA

• Celebración de Cumpleaños

27

EL CEC CONTIGO

• Publicidad, requisitos para colegiarse e información de contacto.

AEROPUERTO INTERNACIONAL DE CHINCHERO "CUANDO OPERARÁ"?

RECIEN A FINES DE 2027 O INICIOS DE 2028: MTC explica demoras y avances

Por: NewsCusco Fecha: 30 de octubre de 2025

El Ministerio de Transportes y Comunicaciones (MTC) confirmó exclusiva en aue Aeropuerto Internacional Chinchero, de concebido como la segunda puerta de entrada al Perú y motor de conectividad regional en Cusco, iniciará operaciones hacia fines de 2027 o inicios de 2028. Las demoras se deben principalmente a una serie de controversias histicas desde su adjudicación inicial como concesión privada, que derivó en su paso a ejecución directa por el Estado en 2020, sumado a impactos de la pandemia, disputas legales con comunidades locales y alertas de la Contraloría por avances físicos rezagados (alcanzando sola el 33% en junio de 2025).

Estos factores han extendido plazos previos, como el estimado de 2026, obligando a un nuevo calendario para garantizar estándares de seguridad y calidad en una zona de alta complejidad topográfica.

Proceso de reactivación incluye supervisión técnica y resolución de pendientes contractuales

El MTC detalla que el proyecto avanza en la reactivación de obras bajo la supervisión del Programa de Modernización de la Infraestructura de Transporte (PMT), con énfasis en la pista de aterrizaje, torre de control y obras complementarias. Se prioriza la georreferenciación y monitoreo para mitigar riesgos, mientras se resuelven pendientes como inspecciones técnicas y adecuaciones ambientales. "Estamos retomando el ritmo con un enfoque en la

ejecución ordenada", indicaron fuentes del sector, destacando que el retraso evita mayores costos y asegura viabilidad operativa en allitudes elevadas, donde pruebas de vuelo y certificaciones demandan tiempo adicional

En paratelo al foco en el Aeropuerto Jorge Chávez, expertos subrayan la necesidad de impulsar la conectividad en provincias para el desarrollo nacional. Francesca Luna, Country Manager de JetSmart, recuerda que "una de las principales barreras que encontramos en el Perú cuando llegamos fueron las restricciones en provincias para iniciar operaciones", to que resalta la importancia de Chinchero para desbloquear rutas internas y atraer inversión turistica. El MTC enfatiza que, pese a los plazos extendidos, el megaproyecto con inversión superior a los USS 660 millones posicionará a Cusco como hub andino, beneficiando a millones de pasajeros anuales una vez operativo



MIDIS: MAS DE 735 MIL HOGARES DEL PROGRAMA JUNTOS PODRAN COBRAR ABONOS

Por: EL DIARIO DE CUSCO Fecha: 2 de noviembre de 2025

Podrán retirar sus incentivos a través de agencias, cajeros, agentes corresponsales no bancarios y PIAS. Para el pago de la transferencia base se transferirán más de S/141 millones.

El programa Juntos del Ministerio de Desarrollo e Inclusión Social (Midis), iniciará este viernes 31 de octubre, su quinto operativo de pago del año, co-rrespondiente al bimestre (setiembre-octubre), que beneficiará a un total de 735 149 hogares en situación de pobreza y pobreza extrema en las 25 regiones del país.

Para el pago de la transfe rencia base de este bimes-tre, se transferirán más de 5/141 millones, mientras que para la Transferencia a la Primera Infancia (TPI) cerca de 5/2.5 millones.

La transferencia base de 5/200, realizada bimestral mente, se entrega a las familias usuarias que cum-plieron con sus dos compromisos, relacionados al acceso a la salud preventi va materno-infantil y a los servicios de escolaridad

Del total de familias usua-rias que serán beneficiadas con la transferencia mone taria básica a nivel nacio nal 12 769 hogares recibi ran un incentivo monetario 125 M adicional de S/100 bajo la modalidad Transferencia a la Primera Infancia (TPI); mientras que 10 680 hogares recibi-rán un incentivo extra de S/80, por escolar, bajo la modali-dad de Transferencia a la Alta Secundaria (TAS).

La ministra de Desarrollo e Inclusión, Lesly Shica, señaló que una de las más altas prioridades del Gobierno es la protección social a las familias más vulnerables del país y, en esa linea, fortalecer la atención al Desarrollo Infantil Temprano y el combate contra la anemia infantil.

Al respecto, explicó que el incentivo TPI busca prevenir la anernia infantil y se entrega a los hogares con gestantes (antes del primer trimestre de embarazo) o hijos recién nacidos (antes de los 30 dias), que accedieron a controles prenatales, controles de crecimiento y desarrollo, dosajes de hemoglobina, vacunas y suplementación de hierro y ácido fólico.

De otro lado, la Transferencia a la Alta Secundaria (TAS) es el incentivo económico que se otorga a los hogares usuarios en 11 distritos piloto, con estudiantes de terce ro, cuarto y quinto de secundaria, que cumplieron con la matricula oportuna antes del inicio de clases, la asistencia permanente a clases y la aprobación del año escolar.

El cobro del incentivo podrá realizarse en 3436 puntos, en tre oficinas del Banco de la Nación, cajeros automáticos, agentes corresponsales no bancarios y las Plataformas Itinerantes de Acción Social (PIAS), gestionadas por el programa PAIS del Midis



WANCHAQ SE POSICIONA COMO DISTRITO LIDER EN PROMOVER LA CULTURA Y EL DESARROLLO ECONÓMICO TERRITORIAL DEL CUSCO

Por: EL DIARIO DE CUSCO Fecha: 3 de noviembre de 2025

El distrito de Wanchaq culminó con éxito cinco días de intensa celebra-ción y movimiento eco nómico en la emblemá tica Plaza Túpac Amaru, consolidándose como un modelo de gestión que promueve la cultura, y el emprendimiento local.

Del 28 de octubre al 1 de noviembre, la Municipali dad Distrital de Wanchaq desplegó una programación variada que combinó tradición y modernidad: el Día de la Canción Criolla, Todos Santos, Halloween y la tradicional Feria Sabatina reunieron a miles de familias, visitantes y emprendedores en un ambiente lleno de identidad, música y color.

Durante estas jornadas, más de 700 emprendedores de distintos rubros participaron activamente, generando oportunidades de negocio y fortaleciendo la economía local. Al misma tiempo, más de 17,000 visitantes disfrutaron de las diversas ofertas gastronómicas, culturales y comercia les, convirtiéndose en un verdadero punto de encuen tro ciudadano.

"El distrito de Wanchaq, se ha transformado en un es-pacio de desarrollo y encuentro. Seguiremos apostan-do por nuestros emprendedores y por la promoción de nuestra identidad cultural, porque Wanchaq celebra sus tradiciones, las convierte en oportunidades", destacó la autoridad distrital, al resaltar el compromiso de su gestión con el impulso económico y social del distrito.

Este logro es reflejo de una gestión municipal que prioriza la articulación entre cultura, emprendimien-to y ciudadanía, fortaleciendo la dinámica económica a través del uso inteligente de los espacios públicos. De esta manera el distrito consolida así su liderazgo como un lugar que combina la riqueza de la tradición cusqueña con una visión moderna de desarrollo sos tenible, donde cada actividad cultural se convierte en motor de progreso y cultura para su gente



SON 11 PROYECTOS QUE SE EJECUTAN EN DIVERSAS PROVINCIAS

GORE CUSCO INVIERTE MÁS DE 900 MILLONES DE SOLES EN INFRAESTRUCTURA HIDRÁULICA

Por: EL DIARIO DE CUSCO Fecha: 6 de noviembre de 2025

El Gobierno Regional Cusco, mediante el Plan MERISS, lidera la ejecución de varios proyectos de infraestructura hi-dráulica en beneficio del sector agro-pecuario en aplicación de la política dispuesta por el gobernador, Werner Salcedo Álvarez.

En esta línea, ejecuta, a la fecha, 11 proyectos de infraestructura hidráulica que superan los 900 millones de soles en diferentes provincias con la finali-dad de promover el desarrollo de las cadenas productivas de la agricultura familiar.

Por ejemplo, en la provincia de Espinar: el proyecto de riego Pallallaje, distrito de Coporaque y el proyecto de riego Quisco, distrito alto Pichigua. En la provincia de Anta, el proyecto de riego Limatambo. De igual manera, en Canas: el proyecto de riego Hanocca en el distrito de Layo y el proyecto de riego Checca. En Quispicanchi, el proyecto de riego margen derecha e izquierda del río Vilcanota, que muy pronto será inaugurado.

Además, se entregó el sistema de mar-gen derecha del megaproyecto de Versalles, que abarca las provincias de La Convención y Calca, Estos proyectos de hi-dráulica infraestructura no solo representan una solu-ción técnica sino son la esperanza con-creta para miles de familias que, gracias al acceso a un sistema de riego eficiente durante todo el año, podrán economía, aumentar fortalecer su producción agrícola y mejorar su calidad de vida.



Nota: Se invierte en proyectos de irrigación para mejor producción agropecuaria y otras actividades

BCR: ECONOMÍA PERUANA ES UNA DE LAS MÁS FUERTES DE AL

La entidad emisora proyecta una expansión de la demanda interna de 5.1% este año.

Por: El Peruano Fecha: 30 de octubre de 2025

El Perú mantiene cifras macroeconómicas muy sólidas que convierten al país en una de las economías más fuertes de la región, destacó el gerente de política monetaria del Banco Central de Reserva (BCR), Carlos Montoro.

"Supimos mantener cifras consistentes en los últimos años, las cuales consolidaron do nuestra posición económica en América Latina (AL) y el mundo", comentó durante su presentación en el Perú Banking & Finance Summit 2025: El futuro de la Banca a nivel global y local, evento organizado por El Dorado Investments.

Sostuvo que la depreciación que mostró el dólar en el mercado peruano permitió que otras economías de la región se recuperen.

"En periodos de incertidumbre, por lo general, el dólar comienza a apreciarse por una especie de fuga hacia zonas de refugio. No obstante, en el Perú ocurrió lo contrario y otras economías también apreciaron su moneda", precisó. Agregó que la persistencia de los altos precios de los metales y el menor precio del petróleo sustentarían la evolución favorable de los términos de intercambio.

Asimismo, el superávit de la balanza comercial en el 2025 y el 2026 continuaría incrementándose por los mayores términos de intercambio y volúmenes exportados de productos no tradicionales agrícolas y pesqueros.

De acuerdo con Montoro, la balanza de pagos mantendría una situación altamente favorable.

"Se proyecta que la cuenta corriente registre superávit en el 2025 y el 2026 considerando la continua expansión del superávit comercial y la corrección gradual de los precios de los fletes, precisó.

"Indicadores

El gerente de Política Monetaria del BCR aseveró que los indicadores de actividad económica continúan mostrando un sólido crecimiento. "Los indicadores de transacciones también reflejan una evolución favorable. El empleo formal continuó creciendo en todos los sectores, con mayores incrementos en los rubros agropecuario, servicios y comercio", detalló.

Comentó que las expectativas de los empresarios sobre la economía y su sector se mantienen en el tramo optimista desde mediados del 2024, tras haber permanecido tres años y medio en terreno pesimista.

"El producto bruto interno (PBI) crecería 3.2% este año por el mayor dinamismo de las actividades no primarias, en línea con la evolución observada del gasto privado, así como por el mejor desempeño de los sectores agropecuario y minería. Para el 2026 se espera un crecimiento de 2.9%", manifestó Montoro.

Asimismo, sostuvo que la demanda interna se expandiría 5.1% este año, debido a la evolución observada en el consumo y la inversión privada. La inversión privada creció 9% en el primer semestre explicada por la expansión a dos dígitos del componente no residencial no minero. "Se proyecta que la inversión privada crezca 6.5% este año y 3.5% en el 2026", subrayó.

Evolución de la producción

En agosto de este año, el PBI interno creció 3.2% interanual, con ello el crecimiento de los primeros ocho meses del año ascendió a 3.3%.

Los sectores primarios crecieron 1.7% en el mes, destacando el sector agropecuario, por mejores condiciones climáticas; y el rubro minería e hidrocarburos.

El PBI no primario creció 3.5% en agosto.

En el caso del empleo formal, la entidad emisora informó que aumentó 5.2%, y acumula la misma tasa que en el periodo enero-agosto.

Durante ese mes, el empleo en el sector privado se incrementó 6.9%, principalmente por el mayor empleo en los sectores comercio, servicios y agropecuario.

En agosto el ingreso nominal promedio formal aumentó 4.2% (3.1% en términos reales) acumulando un aumento de 2.3%

en términos reales en lo que va del año. La masa salarial total se incrementó 9.6% interanual en términos nominales, acumulando un alza de 9.3% en el periodo enero-agosto (8.4% real en el mes y 7.6% en el periodo enero-agosto). En términos desestacionalizados, el PBI global del trimestre móvil anualizado se mantuvo en 3.4%.

Cifra

6.4% se incrementó el consumo de cemento en agosto del presente año, de acuerdo con la entidad emisora.

LAS CMAC TIENEN RESULTADOS EN AZUL

Es extraordinario el cambio de tendencia en el 2025, todas las cajas registran utilidades positivas en lo que va del año.

Por: El Peruano Fecha: 31 de octubre de 2025

Hasta setiembre del presente año, todas las cajas municipales de ahorro y crédito (CMAC)muestran resultados en azul, destacó el titular de la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS), Jorge Mogrovejo. "Me pareció extraordinario ver que todas las cajas municipales están en azul; es decir, generan mensualmente un resultado positivo y esto es muy bueno", manifestó.

Durante el 14° Congreso Internacional de Microfinanzas (CIM) Iquitos 2025, organizado por la Federación Peruana de Cajas Municipales de Ahorro y Crédito (Fepcmac) y la Caja Maynas, el funcionario explicó que el 2024 fue un pésimo año para las entidades microfinancieras y las CMAC, pero eso cambió el presente año.

Evolución

"Observamos que respecto al crecimiento anual de la cartera de créditos, el 2024 fue un año pésimo: la cartera de las microfinancieras decreció 0.9% y la de las CMAC se incrementó solo 1.7%", comentó. "Sin embargo, al comparar los períodos (entre diciembre del 2024 y setiembre del 2025), la cartera de las CMAC aumentó 8.2%; de las entidades microfinancieras, 7.8%; y del sistema financiero, 4.3%. Claramente se están produciendo más créditos en el sector microfinanciero", detalló.

"Si vemos el crecimiento anual patrimonio efectivo, vamos a ver que en el caso de las cajas municipales creció 13%; en el de las microfinancieras, 12%; y en el del sistema financiero, 6.8%. El patrimonio efectivo de las cajas municipales y el del sector microfinanciero está creciendo más rápido", agregó. Mogrovejo resaltó que otro indicador muy importante es la utilidad. En este rubro se observó una notable mejora de las CMAC y las entidades microfinancieras. "Las utilidades de estas entidades y las microfinancieras mejoraron, ya que crecieron un 121% para ambos casos frente al 40% del sistema financiero", refirió el funcionario.

Cofide

Gracias a la alianza entre el Banco de Desarrollo del Perú (Cofide) y las CMAC se logró apalancar préstamos para más de 145,000 pequeñas y medianas empresas (pymes) en los últimos años, destacó el presidente de esta entidad, Jorge Velarde. "Además, empezamos programas como Pyme Mujer, con un enfoque claro de género que involucra 20 millones de dólares", dijo. "En cuanto a la relevancia de Cofide como financista de las CMAC, del total de colocaciones representamos el 48%", agregó.

SBS: LA MINERÍA ILEGAL HABRÍA LAVADO UNOS \$ 22 MIL MILLONES EN LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS

Entre setiembre del 2015 y el 2025, según la UIF, entidad adscrita del organismo regulador de la banca, que recibió más de 5,700 Reportes de Operaciones Sospechosas vinculados a esta actividad. Advierte tener cuidado con uso excesivo de dinero en efectivo

Por: Correo Fecha: 1 de noviembre del 2025



Nota: Se trata de la cuarta tasa negativa del año en la capital | Andina

La Superintendencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) advirtió que el lavado de activos vinculado a delitos ambientales como minería y tala ilegal, y tráfico de fauna silvestre, está en aumento en el país.

En el marco de la Semana de Prevención de Lavado de Activos, la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), entidad dependiente de la SBS, señaló que en los últimos diez años ha recibido más de 5,700 Reportes de Operaciones Sospechosas (ROS) vinculadas a la minería ilegal, por \$ 22,800 millones. "Este delito se ubica como el tercero más reportado por cantidad y el segundo por monto de operaciones sospechosas", señaló.

Además, entre enero de 2015 y septiembre de 2025, la UIF recibió 63 REPOS sobre tala ilegal, por \$ 136 millones, y 31 reportes por tráfico ilegal de flora y fauna silvestre, por casi \$ 5 millones.

Trazabilidad

El analista principal de Inteligencia Operativa de la UIF, Diego Ulloa, explicó que, si bien la entidad no persigue los directamente. sí delitos desarrolla tipologías para detectarlos, comparando el valor de las exportaciones con las transferencias del exterior: consignatarios de exportaciones con los ordenantes de transferencias, y el perfil económico de las empresas involucradas, entre otros indicadores.

Advirtió que la principal dificultad para identificar el origen ilícito de los productos o especímenes es que muchos de ellos se exportan de forma. "Si vamos a un puerto, una frontera o un aeropuerto, estos productos se van con papeles. Es difícil poder determinar el origen ilícito", señaló. La UIF también alertó que una señal de riesgo es el uso excesivo de dinero en efectivo para adquirir bienes inmuebles vehículos. O menudo mediante testaferros.

COBRE: IMPULSO MILLONARIO EN LOS PBI DE CHILE Y PERÚ

Por: El Peruano Fecha: 2 de noviembre del 2025

El precio del cobre registra una escalada sin precedentes y esta semana volvió a anotarse un nuevo récord histórico, con Chile y Perú como primer y tercer productores del mundo, respectivamente, lo que incrementa su ingreso de divisas y fortalece sus finanzas públicas, informó Efe.

El valor del metal rojo a tres meses en la Bolsa de Metales de Londres (LME) rompió el 29 de octubre, por primera vez en la historia, la barrera de los 5 dólares la libra y llegó a 5.020 dólares. Eso implica una cotización de 11,067 dólares la tonelada, lo que supone un 1.38% más que en la jornada anterior.

Desempeño

El Perú produjo 2.74 millones de toneladas en el 2024 y se convirtió en el tercer productor global, con China también como su principal cliente.

Hasta agosto de este año, las exportaciones de cobre del Perú superaban los 14,000 millones de dólares, un 8% más que en el mismo período del ejercicio anterior, de acuerdo con el Ministerio de Energía y Minas (Minem).

El Gobierno peruano calcula que para el 2032 se deberían poner en marcha 15 proyectos de inversión minera, que aportarían un millón de toneladas a la producción cuprífera del país hasta llegar a 3.70 millones al 2032. Hay 37 proyectos de cobre, que pueden implicar una recaudación fiscal de alrededor de 24,000 millones de dólares, según un estudio presentado por el Minem.

Demanda mundial

De acuerdo con la Comisión Chilena del Cobre (Cochilco), organismo estatal creado para asesorar al Gobierno en minería, el precio promedio este año es de 4.38 dólares.

Las severas restricciones de oferta en un contexto de demanda creciente por la transición hacia energía limpias y el boom de la electromovilidad, así como un renovado optimismo macroeconómico global, explican los históricos precios del metal.

"El factor fundamental es el riesgo de escasez, impulsado por una serie de disrupciones mineras y correcciones a la baja en la guía de producción de empresas como Antofagasta Minerals y Southern Copper", explicó la entidad.

UPLAND DE PERÚ IMPUGNA LA DESCALIFICACIÓN PARA EL RELANZAMIENTO DEL PRINCIPAL YACIMIENTO PETROLÍFERO DEL AMAZONAS

Por: Reuters Fecha: 3 de noviembre del 2025

La petrolera peruana Upland Oil and Gas anunció el lunes que solicitará al regulador del país sudamericano que revise su solicitud para operar en el Bloque 192, que alguna vez fue el mayor yacimiento petrolífero del Amazonas peruano, días después de haber sido descalificada.

La agencia estatal Perupetro descalificó a Upland, que opera otras reservas en la región amazónica del país, alegando que no demostró capacidad financiera, pero Upland afirmó que sí contaba con capital suficiente para invertir y reanudar la explotación.

El bloque, ahora inactivo, ha sido escenario de protestas por parte de las comunidades indígenas locales que exigen la remediación de los extensos daños al bosque, el suelo y las vías fluviales circundantes.

El Bloque 192, ubicado cerca de la frontera con Ecuador, se considera clave para el suministro de la refinería de Talara de la petrolera estatal Petroperú (PETROBC1.LM), abre una nueva pestaña, que está luchando contra una crisis de deuda tras la costosa modernización de la planta. Una comisión de Perupetro determinó a finales de la semana pasada que la solvencia financiera presentada por Upland era "insuficiente para demostrar su capacidad económica y financiera para asumir el 79% del contrato de licencia del Bloque 192".

"Upland Oil and Gas reitera que tiene suficiente capital y financiamiento para cumplir con el programa de inversión indicado por Perupetro, a pesar de considerarlo excesivo", respondió Upland en un comunicado.

Añadió que estaba dispuesta a proporcionar una línea de crédito a la petrolera estatal en apuros

Una fuente cercana a Upland dijo que la empresa ya tenía los 147,5 millones de dólares que Perupetro le había pedido a la petrolera privada para demostrar su capacidad financiera, y que había informado al regulador a principios de octubre.

Perupetro no estuvo disponible de inmediato para hacer comentarios

La productora estatal Petroperú, que sería socia minoritaria en el bloque, ha dicho anteriormente que espera producir hasta 12.000 barriles diarios de petróleo crudo de la reserva.

"Este importante activo para el país ha estado paralizado durante más de cinco años, lo que ha provocado que el gobierno peruano pierda más de mil millones de dólares en impuestos y regalías", dijo Upland.

El Bloque 192, que una vez fue el campo más grande de Perú (y con más fugas), vio suspendida su producción principalmente como resultado de varios derrames de petróleo que impregnaron la capa superior del suelo tropical, las plantas nativas y los arroyos que desembocan en el río Amazonas

EXPORTACIONES PERUANAS BORDEAN LOS US\$ 63,000 MILLONES ENTRE ENERO Y SETIEMBRE DEL 2025

Envíos de oro, palta, cacao en grano, colorantes naturales y granada alcanzan récord exportador

Por: El Peruano Fecha: 4 de noviembre del 2025

El Ministerio de Comercio Exterior y Turismo (Mincetur) informó hoy que las exportaciones peruanas alcanzaron los 62,864 millones de dólares entre enero y setiembre del 2025, lo que representa un crecimiento de 17.3% respecto al mismo periodo del 2024, gracias al aumento combinado de los volúmenes exportados (9.4%) y de los precios (7.3%).

"El sector exportador se ve fortalecido no solo por un escenario internacional favorable, sino por una política nacional de exportación que ha sentado las bases para el crecimiento sostenido de nuestra oferta exportable", destacó la titular del Mincetur, Teresa Mera.

"Por ello, desde el Gobierno de transición, una de las primeras decisiones fue la prepublicación de la Política Nacional Multisectorial de Comercio Exterior al 2040, la hoja de ruta que nos permitirá establecer las acciones para seguir consolidando al sector y mantener este crecimiento", agregó.

A nivel sectorial, la agroexportación alcanzó envíos por 9,809 millones de dólares (21.4%), destacando el récord exportador logrado por la palta (1,452 millones de dólares), cacao en grano (821 millones de dólares), colorantes naturales (308 millones de dólares) y granada (114 millones de dólares). Otros productos que mostraron un desempeño positivo son las uvas (38%), mangos (61%), espárragos (4%), piña (105%), quinua (14%) y ajíes/pimientos (11%).

Por otro lado, el sector pesquero exportó bienes por un valor de 3,853 millones de dólares (22.2%), destacando productos como la pota (1,081 millones de dólares), la harina de pescado (1,677 millones de dólares), langostino (159 millones de dólares) y ovas de pez (77 millones de dólares).

Mientras que la exportación minera sumó envíos por 40,923 millones de dólares (19.3%), destacando que la exportación de oro llegó a 13,930 millones de dólares, superando el récord del 2024. También crecieron las ventas de concentrados de plata (20%), plomo (20%), zinc (17%) y cobre (12%).

Otros sectores con un desempeño positivo incluyen químico, con 1,412 millones de dólares (4.7%), debido a productos como explosivos, óxido de zinc y medicamentos; y textil confecciones, con 1,292 millones de dólares (6.7%), gracias al aumento en envíos de prendas de vestir, tejidos y fibras.

El número de empresas exportadoras llegó a 8,869, un incremento de 3.7% frente al mismo periodo del año anterior. De estas, el 68% son mipymes (micro, pequeñas y medianas empresas).

Mercados

Entre enero y setiembre del 2025, la exportación peruana de bienes llegó a 167 mercados del mundo, debido al destacado desempeño.

Con información a setiembre se ha alcanzado envíos récord a 10 destinos: Emiratos Árabes Unidos, Australia, Turquía, Argentina, Singapur, Camboya, Israel, Jordania, Zimbabue y Vanuatu. En este periodo, China permanece como el principal destino de los productos peruanos, con envíos por 22,910 millones de dólares (23%); seguido de la Unión Europea con 7,240 millones de dólares (23.6%) y Estados Unidos con 6,708 millones de dólares (8.2%).

"Entre enero y setiembre de este año, 19 regiones de interior del país aumentaron sus exportaciones: Huánuco (141%), San Martín (107%), Amazonas (65%), Cajamarca (64%), Junín (59%), Lambayeque (52.7%), Ayacucho (47.4%), Apurímac (38.3%), Puno (37.6%), Madre de Dios (32.5%), Pasco (29%), La Libertad (18%), Arequipa (15.8%), Piura (14.9%), Moquegua (14.8%), Tumbes (10.6%), Tacna (9.1%), Loreto (1%) y Cusco (0.4%).

SECTOR AGROPECUARIO CRECIÓ 12,1% EN SETIEMBRE, EL MÁS ALTO DE LO QUE VA DEL AÑO

El aumento del subsector agrícola impulsó el campo con la mayor producción de aceituna, arándano, frijol, cebolla, entre otros

Por: El Peruano Fecha: 6 de noviembre del 2025

El Ministerio de Desarrollo Agrario y Riego informó que, de acuerdo a los registros oficiales, en el mes de setiembre 2025 el sector agropecuario registró un crecimiento del 12.1%, promovido por el aumento del subsector agrícola en +18,4% y el subsector pecuario en +3,4%. El crecimiento registrado en este mes es el más alto en lo que va el presente año, cuando en mayo pasado, el rubro agropecuario obtuvo un aumento de 9,3%. Los productos que mostraron mayores alzas en la producción en el noveno mes del año fueron: aceituna +18615% (en Tacna debido a la recuperación del cultivo en comparación al año 2024, que tuvo altas temperaturas por el Fenómeno El Niño que afectaron la fisiología del cultivo; y la palta +113% (en La Libertad, Lima y Lambayeque). También se destacó en ese mes, el incremento de la producción de trigo +107% (en La Libertad, Piura y Cajamarca); arándanos en 66,6% (condiciones climáticas favorables en Libertad, Lambayeque e Ica); frijol grano seco +53,7% (en Ucayali, Huánuco e Ica); cebolla +32,9% (en Ica y Arequipa); café pergamino +27,1% (en Cajamarca, Piura y Ucayali), entre otros.

Mientas la producción pecuaria registró un aumento de 3,4% en comparación con el mismo mes del año anterior. Este resultado obedeció en gran medida al aumento de la producción de pollo en 4,9% (principalmente por mayores colocaciones en Lima y La Libertad); leche cruda de vaca +3,6% (principalmente en Arequipa, La Libertad e Ica); porcino +3,3% (mayor saca en Lima, Ica y La Libertad) y pavo de engorde +13,3% (mayor saca en Lima).

Crecimiento sostenido en nueve meses

De acuerdo a los registros oficiales, durante los primeros nueve meses del año (enero a setiembre), el sector agropecuario logró un crecimiento de 5,9% en comparación a lo producido en similar periodo del año 2024, sustentado por la mayor producción del subsector agrícola (+7,2%) del subsector pecuario (+3,8%).

En ese periodo, el alza del subsector agrícola fue sustentado principalmente por la mayor producción de diversos cultivos, como la aceituna que creció en 1149% (en Tacna y Arequipa); mango +171% (en Piura, Ancash y Lambayeque); y los arándanos +47,9% (en La Libertad, Lambayeque e Ica)

Asimismo, se resaltan los mayores volúmenes de producción de uva +30,2% (en Ica, Arequipa y Piura); palta +18,3% (en Lambayeque, La Libertad y Lima); cacao +11,7% (en Ucayali, Ayacucho y San Martín; café pergamino +2,0% (en Ucayali, Ayacucho y Cajamarca), entre otros.

Por su parte, el subsector pecuario exhibió un crecimiento del 3,8% durante el periodo enero a setiembre del 2025. Este aumento se debió primordialmente a la mayor producción de pollo, que tuvo un alza de 5,0% (principalmente por mayores colocaciones en Lima, La Libertad y Arequipa); leche cruda de vaca +4,2% (principalmente en Arequipa, La Libertad e Ica); pavo de engorde +29,0% (mayor saca en Lima) y porcino +3,6% (mayor saca en Lima, Ica y La Libertad).

LAS ACCIONES CAEN POR EL LASTRE DEL MEGACAP, EL YEN TROPIEZA TRAS EL ANUNCIO DEL BOJ

Por: Reuters Fecha: 30 de octubre del 2025



Una vista muestra gatos de bombas de aceite en las afueras de Almetyevsk, en la República de Tartaristán, Rusia, el 14 de julio de 2025. REUTERS/Stringer/Foto de archivo

NUEVA YORK, 30 oct (Reuters) - Los precios del petróleo se mantuvieron estables el jueves mientras los inversores evaluaban una posible tregua comercial entre Estados Unidos y China después de Estados Unidos. El presidente Donald Trump redujo los aranceles a China luego de una reunión con el líder chino Xi Jinping en Corea del Sur. Los futuros del Brent subieron 8 centavos, o 0,1%, para liquidarse a 65,00 dólares el barril, mientras que los de Estados Unidos subjeron. El crudo West Texas Intermediate (WTI) subió 9 centavos, o 0,1%, para situarse en 60,57 dólares. Trump acordó reducir los aranceles a China del 57% al 47% en un acuerdo de un año a cambio de que Beijing reanude las compras de soja en Estados Unidos, mantenga el flujo de las exportaciones de tierras raras y tome medidas enérgicas contra el comercio ilícito de fentanilo. El analista de PVM, Tamas Varga, dijo que los inversores ven el acuerdo anunciado entre China y Estados Unidos más como una reducción de la tensión que como un cambio estructural en la relación.

Grandes petroleras Shell (SHEL.L), y Energías Totales (TTEF.PA), El jueves registró caídas trimestrales de ganancias del 10% y el 2% respectivamente, arrastradas por los menores precios del petróleo, aunque Shell superó las expectativas, ayudada por mejores resultados comerciales en su enorme división de gas.

EL RECORTE DE LAS TASAS FEDERALES ELEVA LAS PERSPECTIVAS ECONÓMICAS

Estados Unidos también está ayudando a impulsar las perspectivas económicas. La Reserva Federal bajó las tasas de interés el miércoles, en línea con las expectativas del mercado. Sin embargo, señaló que podría ser el último recorte del año debido a que el actual cierre del gobierno amenaza la disponibilidad de datos. Las tasas de interés más bajas reducen los costos endeudamiento de los consumidores y podrían impulsar el crecimiento económico y la demanda de petróleo. "La decisión de la Reserva Federal subraya un giro más amplio en su ciclo de políticas – uno que favorece la reflación gradual y el apoyo sobre la moderación, proporcionando un impulso a las materias primas sensibles a la actividad económica", dijo Rystad Energydijo el economista jefe Claudio Galimberti en una nota. Mientras tanto, en Europa y Asia, el Banco Central Europeo y el Banco de Japón mantuvieron los tipos de interés sin cambios. La economía de la zona euro creció un poco más rápido de lo esperado en el tercer trimestre, impulsada por un crecimiento boyante en Francia y España que compensó con creces las vacilantes exportaciones y las persistentes luchas en el sobredimensionado sector industrial de Alemania.

En Alemania, sin embargo, el producto interno bruto se estancó en el tercer trimestre, según mostraron los datos el jueves, lo que pone de relieve la lucha que enfrenta la mayor economía de Europa para impulso medida recuperar а disminuyen exportaciones. las PREOCUPACIONES SOBRE EL EXCESO DE OFERTA Ambos índices de referencia del crudo estaban en camino de caer alrededor de un 3% en octubre, lo que sería su tercer mes consecutivo de pérdidas debido a las preocupaciones sobre el exceso de oferta.

En Estados Unidos, la producción de crudo alcanzó un récord semanal de alrededor del 13%.6 millones de barriles por día (bpd) la semana pasada. Los inversores dijeron que esperaban con ansias una reunión de la OPEP+ programada para el 2 de noviembre, donde la alianza probablemente anunciará otro aumento de suministro de 137.000 bpd para diciembre. La OPEP+ incluye a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y aliados como Rusia. En una serie de aumentos mensuales, ocho miembros de la OPEP+ habían aumentado sus objetivos de producción en un total de más de 2,7 millones de bpd, o alrededor del 2,5% de la oferta mundial.

En Arabia Saudita, el principal exportador de del mundo, el petróleo presupuestario se amplió a 88.500 millones de riyales (23.600 millones de dólares) en el tercer trimestre, un aumento del 160% respecto del trimestre anterior debido a que el gasto aumentó y los ingresos cayeron, dijo el jueves el Ministerio de Finanzas donde la alianza probablemente anunciará otro aumento de suministro de 137.000 bpd para diciembre. La OPEP+ incluye a la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y aliados como Rusia. En una serie de aumentos mensuales, ocho miembros de la OPEP+ habían aumentado sus objetivos de producción en un total de más de 2,7 millones de bpd, o alrededor del 2.5% de la oferta mundial.

BITCOIN ROMPE LA RACHA DE OCTUBRE CON SU PRIMERA PÉRDIDA MENSUAL DESDE 2018

Por: Reuters Fecha: 31 de octubre del 2025



La representación de la criptomoneda Bitcoin se ve en esta ilustración tomada el 10 de septiembre de 2025. REUTERS/Dado Ruvic/Ilustración/Foto de archivo

31 oct (Reuters) - Bitcoin el viernes estaba en camino de sufrir una pérdida mensual en octubre por primera vez desde 2018, rompiendo una racha de siete años de ganancias que le había valido al mes una reputación de suerte entre los comerciantes de criptomonedas.

Se prevé que Bitcoin, la criptomoneda más grande del mundo, caiga casi un 5% este mes, ya que el activo digital ha tenido problemas en las últimas semanas en medio de un nerviosismo más amplio en el mercado y un apetito de riesgo moderado por parte de los inversores.

Las criptomonedas "llegaron a octubre, siguiendo al oro, siguiendo a las acciones cerca de máximos históricos, y luego, cuando la incertidumbre golpeó a la gente por primera vez tal vez este año, no volvieron a rotar hacia bitcoin en masa", dijo Adam McCarthy, analista de investigación senior del proveedor de datos de mercado digital Kaiko. Octubre vio La mayor liquidación de criptomonedas de la historia después de EE.UU. El presidente Donald Trump anunció un arancel del 100% a las importaciones chinas y amenazó con controles de exportación de software crítico.

Bitcoin cayó hasta \$104.782,88 durante el período del 10 al 11 de octubre, después de establecer un nuevo récord apenas unos días antes por encima de \$126.000.

"Ese fracaso del día 10 realmente recordó a la gente que esta clase de activos es muy limitada", dijo McCarthy. "Se trata de bitcoin y (ether), e incluso esos pueden tener caídas del 10% en 15 o 20 minutos"

Un octubre vertiginoso está a punto de terminar con inversores asustados que no están seguros de la <u>política monetaria global</u> camino en el corto plazo, como Estados Unidos.

La Reserva Federal rechazó las apuestas del mercado de que continuaría recortando las tasas este año mientras el cierre del gobierno bloquea datos económicos cruciales.

Mientras tanto, varias figuras influyentes han expresado su preocupación por las altas valoraciones en los mercados de valores. JPMorgan Chase (JPM.N), El director ejecutivo Jamie Dimon a principios de este mes advertido de un mayor riesgo de una corrección significativa en el mercado de valores estadounidense en los próximos seis meses a dos años.

"Los participantes siguen dudando mientras procesan lo que se ha convertido en el mayor evento de liquidación registrado". Esta advertencia persiste en medio de la especulación en curso sobre vulnerabilidades específicas que aún pueden existir en el sistema", dijo Jake Ostrovskis, director de la mesa de venta libre de la firma comercial Wintermute.

A pesar de su caída en octubre, Bitcoin todavía ha subido más del 16% en lo que va del año.

Las criptomonedas en general han disfrutado de un impulso este año, ya que Trump ha adoptado los activos digitales, lo que ha llevado a la desestimación de una serie de demandas contra importantes plataformas de criptomonedas y a un cambio por parte de los reguladores financieros de Trump para crear reglas especializadas para dar cabida a activos digitales.

LA PRIMER MINISTRA JAPONESA DICE QUE NO HAY PLAN PARA RENEGOCIAR UN PAQUETE DE INVERSIÓN DE 550 MIL MILLONES DE DÓLARES CON ESTADOS UNIDOS

Por: Reuters Fecha: 01 de noviembre del 2025



La primera ministra japonesa, Sanae Takaichi, habla durante una conferencia de prensa después de la cumbre de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC) en Gyeongju, Corea del Sur, el 1 de noviembre de 2025. REUTERS/Kim Hong-ji

GYEONGJU, Corea del Sur, 1 nov (Reuters) - La primera ministra japonesa, Sanae Takaichi, dijo el sábado que no tenía planes de renegociar un paquete de inversión de 550 mil millones de dólares alcanzado con Estados Unidos.

"Creo que incluso si el primer ministro cambia, las promesas hechas entre gobiernos no deben modificarse", dijo Takaichi a los periodistas al final de una semana de eventos diplomáticos, incluida una cumbre con Estados Unidos. Presidente Donald Trump.

Takaichi se negó a hacer comentarios sobre <u>un acuerdo comercial</u> que Corea del Sur había firmado con Estados Unidos, ya que los detalles del acuerdo aún no han sido revelados.

Antes de convertirse en primer ministro el mes pasado, Takaichi había dicho que la renegociación arancelaria con Washington no estaba descartada si surgía algo que pareciera injusto y dañara los intereses nacionales de Japón.

La conservadora de línea dura Takaichi fue elegida como la primera mujer primera ministra de Japón, rompiendo un techo de cristal político para las mujeres y al mismo tiempo preparando al país para un giro decisivo hacia la derecha.

En Gyeongju, Corea del Sur, Takaichi se unió a otros líderes de toda la región de Asia y el Pacífico para una reunión anual y se reunió con el presidente chino Xi Jinping y el presidente surcoreano, Lee Jae Myung.

Takaichi dijo el sábado que ella y Xi habían acordado construir una relación constructiva y estable.

Xi le dijo a Takaichi que los dos países no deberían ser una amenaza entre sí, según los medios estatales chinos.

Antes de su viaje a Corea del Sur, Takaichi mantuvo su primera reunión bilateral con Trump en Tokio.

Dijo que tuvo "discusiones francas y directas y construyó relaciones personales" con Trump.

EL ORO SE MANTIENE ESTABLE A MEDIDA QUE LA ATENCIÓN SE CENTRA EN LOS DATOS DE NÓMINA PRIVADA DE EE. UU

Por: Reuters Fecha: 03 de noviembre del 2025



Las barras de oro se exhiben en una joyería de oro en la ciudad de Chandigarh, en el norte de la India, el 8 de mayo de 2012. REUTERS/Ajay Verma/Foto de archivo

3 nov (Reuters) - Los precios del oro se mantuvieron estables el lunes, rondando los 4.000 dólares por onza, mientras los inversores se preparaban para los datos de nómina privada estadounidense que se publicarán esta semana para evaluar las posibilidades de un aumento adicional de la nómina estadounidense. La Reserva Federal recortó la tasa de interés este año.

El oro al contado se mantuvo prácticamente a 4.002,35 dólares la onza a la 1:32 p. m. ET (1832 GMT). Los futuros del oro estadounidense para entrega en diciembre subieron un 0,4% a 4.014 dólares.

"El oro está en proceso de establecer un rango de negociación, tal vez entre los 3.000 y mediados de los 4.000... esta es una especie de consolidación esperada después de un movimiento tan grande", dijo el analista de Marex, Edward Meir.

El metal, que ha ganado un 53% este año, ha caído más de un 8% desde un máximo histórico alcanzado el 20 de octubre.

Los inversores están esperando la publicación de los datos de empleo de ADP en Estados Unidos que se publicarán el miércoles y de los PMI de ISM esta semana, para obtener pistas sobre la dirección política de la Fed.

El cierre del gobierno de Estados Unidos ha <u>detenido</u> la publicación de datos económicos clave, incluidos los de la Oficina de Estadísticas Laborales.

El banco central la semana pasada <u>cortar</u> tasas de interés por segunda vez este año, pero el presidente Jerome Powell <u>dijo</u> Otro recorte este año "no era una conclusión inevitable".

Los operadores ahora estiman que hay un 65,3% de posibilidades de un recorte de tasas en diciembre, por debajo de una certeza casi absoluta la semana pasada antes de la reunión de la Fed.

El oro no rentable prospera cuando las tasas de interés son bajas y en tiempos de incertidumbre económica.

"La pausa de Gold todavía parece un respiro, no un colapso. "La debilidad estacional, el ruido temporal de la política china y un dólar más firme explican el retroceso a corto plazo, pero ninguno cambia la narrativa a largo plazo", dijo Ole Hansen, jefe de estrategia de materias primas de Saxo Bank, en una nota.

Mientras tanto, China <u>terminado</u> una política de exención de impuestos de larga data para algunos minoristas de oro el sábado, lo que podría hacer retroceder una ola de compras del metal precioso en el mercado de consumo más grande del mundo.

Por otra parte, la plata al contado cayó un 0,8% a 48,25 dólares la onza, el platino bajó un 0,2% a 1.564,30 dólares y el paladio ganó un 0,4% a 1.439,86 dólares.

LOS PESOS PESADOS DE WALL STREET SEÑALAN EL RIESGO DE RETROCESO EN LOS MERCADOS DE VALORES

Por: Reuters Fecha: 04 de noviembre del 2025



Ted Pick, presidente y director ejecutivo de Morgan Stanley, asiste a la Cumbre Mundial de Inversiones de Líderes Financieros, en Hong Kong, China, el 4 de noviembre de 2025. REUTERS/Tyrone Siu

4 nov (Reuters) - Directores ejecutivos de los pesos pesados de Wall Street, Morgan Stanley (MS.N), y Goldman Sachs (GS.N), El martes advirtió que los mercados de valores podrían estar encaminándose hacia una caída, lo que subraya el crecimiento preocupaciones sobre valoraciones altísimas.

El temor a una burbuja de mercado surge como referencia del S&P 500 (.SPX), continúa su meteórico ascenso, alcanzando repetidamente máximos históricos y evocando recuerdos del auge de las puntocom.

"Deberíamos acoger con satisfacción la posibilidad de que haya reducciones, del 10% al 15%, que no estén impulsadas por algún tipo de efecto de precipicio macroeconómico", dijo el director ejecutivo de Morgan Stanley, Ted Pick, en la Cumbre de Inversión de Líderes Financieros Globales en Hong Kong.

Hasta ahora, los mercados han dejado de lado en gran medida las preocupaciones sobre la inflación, las tasas de interés elevadas, la incertidumbre política derivada de la dinámica comercial cambiante y la <u>Cierre continuo del gobierno federal</u>, ahora en su quinta semana.

"Cuando tienes estos ciclos, las cosas pueden funcionar durante un período de tiempo. "Pero hay cosas que cambiarán el sentimiento y crearán reducciones, o cambiarán la perspectiva sobre la trayectoria de crecimiento, y ninguno de nosotros es lo suficientemente inteligente como para verlas hasta que realmente ocurran", dijo el director ejecutivo de Goldman, David Solomon, en la cumbre.

Estados Unidos LOS MERCADOS CAEN

Los principales índices de Wall Street cayeron al aire libre el martes, mientras que el VIX <u>(.VIX)</u>, El "indicador del miedo" de Wall Street rondaba su nivel más alto en dos semanas.

El S&P 500 <u>(.SPX)</u>, El último bajó un 1,1%, mientras que el Nasdaq Composite <u>(.ÍXICO)</u>, cayó un 1,5%. El Promedio Industrial Dow Jones <u>(.DJI)</u>, cayó un 0,7%.

"Los múltiplos tecnológicos están llenos", dijo Solomon, pero agregó que no ocurre lo mismo con el mercado en general.

Sus comentarios se hacen eco del estado de ánimo de los experimentados ejecutivos de Wall Street, que tienen asientos en primera fila ante las tendencias del mercado. Posicionar un retroceso como saludable también subraya el grado de exuberancia en los mercados.

El mes pasado, el gigante bancario JPMorgan Chase (JPM.N), El director ejecutivo Jamie Dimon había advertido de un mayor riesgo de una corrección significativa en el mercado de valores estadounidense en los próximos seis meses a dos años.

"Estoy mucho más preocupado por eso que por otros", dijo Dimon, según la BBC, añadiendo que había "muchas cosas ahí fuera" que creaban una atmósfera de incertidumbre, señalando factores de riesgo, incluidas las tensiones geopolíticas, el gasto fiscal y la remilitarización global.

A principios de esta semana, los codirectores de inversiones del fondo de cobertura Bridgewater Associates habían dijo que los inversores están pasando por alto los crecientes riesgos.

¿BOOM O BURBUJA DE IA?

El aumento del entusiasmo por la IA generativa ha generado comparaciones con la burbuja de las puntocom, ya que los inversores invierten miles de millones en empresas de tecnología en medio de crecientes valoraciones y expectativas de crecimiento transformador.

"A veces vemos burbujas", dijo el gestor de fondos de cobertura Michael Burry, conocido por su apuesta bajista en el mercado inmobiliario estadounidense antes de la crisis de 2008 <u>posted</u>, en la plataforma de redes sociales X la semana pasada junto con una foto de su personaje de la película The Big Short.

En septiembre, Citigroup dijo que espera que el gasto en infraestructura relacionada con la IA por parte de los gigantes tecnológicos supere los 2,8 billones de dólares hasta 2029, cifra superior a los 2,3 billones de dólares que estimó anteriormente.

El frenesí es evidente en todos los acuerdos corporativos. El lunes, OpenAl <u>firmó un acuerdo de siete años por 38 mil millones de dólares</u> para comprar servicios en la nube de Amazon.com (AMZN.O).

La burbuja de las puntocom de finales de la década de 1990 fue impulsada por inversiones especulativas en empresas basadas en Internet, lo que provocó un aumento en las valoraciones de las acciones tecnológicas que finalmente colapsaron en 2000, eliminando billones de dólares en valor de mercado.

Aun así, algunos analistas dicen que el auge actual de la IA difiere de la era de las puntocom, ya que las principales empresas que la impulsan están respaldadas por ganancias sólidas y un desempeño comercial tangible.

El mes pasado, Nvidia (<u>NVDA.O</u>), Hizo historia como la primera empresa en alcanzar 5 billones de dólares en valor de mercado.

LA ECONOMÍA CHINA SUPERARÁ LOS 23,8 BILLONES DE DÓLARES EN 2030, SEGÚN EL PRIMER MINISTRO

Por: Reuters Fecha: 05 de noviembre del 2025



Un oficial de seguridad camina junto a una obra de arte de una mujer en estilo tradicional chino en la 8a Exposición Internacional de Importaciones de China (CIIE) en Shanghai, China, el 5 de noviembre de 2025. REUTERS/Maxim Shemetov

SHANGHAI, 5 nov (Reuters) - El primer ministro Li Qiang dijo el miércoles que la economía de China superará los 170 billones de yuanes (23,87 billones de dólares) en 2030, lo que presenta una gran oportunidad de mercado para el mundo a medida que aumentan las restricciones comerciales a nivel mundial.

En su discurso en la ceremonia de apertura de la Exposición Internacional de Importaciones de China (CIIE) en Shanghai, Li criticó los aranceles y dijo que China quería reformar el sistema de comercio económico global para hacerlo más razonable y transparente, especialmente para los países en desarrollo.

Los aranceles están "socavando gravemente las normas económicas y comerciales internacionales y también perturbando el funcionamiento normal de las empresas en varios países", dijo, sin mencionar a Estados Unidos.

"En cinco años, se espera que la economía de China supere los 170 billones de yuanes, lo que hará nuevas e importantes contribuciones al crecimiento económico mundial", añadió Li.

China ha dicho que su PIB superará los 140 billones de yuanes este año, y la proyección para 2030 está en línea con las propuestas para su próximo plan quinquenal que predijo anualmente <u>crecimiento del 4,17%</u> durante los próximos cinco años.

La CIIE se lanzó bajo la presidencia de Xi Jinping en 2018 para promover las credenciales de libre comercio de China y contrarrestar las críticas a su superávit comercial con muchos países.

Pero la exposición tiene sus escépticos, ya que los superávits comerciales del país con otros mercados sólo han crecido en los años transcurridos desde entonces.

Si bien el suministro de bienes manufacturados de China al mundo está creciendo, su contribución a la demanda global es menos significativa y las importaciones apenas crecen, lo que, según economistas dinámicos, alimenta la tensión comercial en el exterior y la presión deflacionaria en el país.

El comercio mundial este año se ha visto gravemente afectado por los aranceles impuestos por Estados Unidos. El presidente Donald Trump ha lanzado a Estados Unidos y China a una nueva guerra comercial que ha tenido altibajos en acciones de ojo por ojo durante este año.

La semana pasada, Xi y Estados Unidos El presidente Donald Trump se reunió en Corea del Sur para alcanzar una tregua comercial. El <u>Estados Unidos estuvo de acuerdo</u> para reducir algunos aranceles sobre los productos chinos y pausar algunos controles de exportación, y China acordó pausar nuevas restricciones a las exportaciones de minerales de tierras raras e imanes y reanudar las compras de soja estadounidense.

Pero los analistas dicen que puede que no sea más que <u>Una tregua frágil</u> en una guerra comercial con causas profundas aún sin resolver.

Li en su discurso dijo que China quería aumentar sus importaciones de productos de alta calidad y enfatizó repetidamente que estaba abierta a los negocios y al comercio.

"Dejemos que empresas de todo el mundo se desarrollen en China con más tranquilidad, más comodidad y más confianza", dijo.

Se prevé que el superávit comercial de China supere el récord del año pasado de aproximadamente un billón de dólares, ya que los exportadores compensaron una caída en las ventas en Estados Unidos debido a los aranceles más altos al vender más al resto del mundo <u>A menudo perdido</u> en busca de cuota de mercado.

Las exportaciones a Estados Unidos cayeron alrededor de un 27% en septiembre en comparación con el mismo mes del año anterior, mientras que los envíos a la Unión Europea, el Sudeste Asiático y África crecieron un 14%, un 16% y un 56% respectivamente.

Más de 155 países, regiones y organizaciones planean participar en la CIIE de este año, dijo el Ministerio de Comercio. Participarán más de 4.100 empresas extranjeras y las empresas estadounidenses mantendrán la mayor superficie de exposición por séptimo año consecutivo.

RETOMAR LA COORDINACIÓN Y EL DESARROLLO REGIONAL

Por: Werner Salcedo Álvarez- EL PERUANO Fecha: 3 de noviembre del 2025



El Perú se construye desde sus territorios. Los 25 gobiernos regionales representamos a más de 24 millones de peruanos que, día a día, sostienen la economía y la identidad nacional desde las regiones. Somos quienes enfrentamos, en primera línea, los desafíos del desarrollo: salud, educación, infraestructura, conectividad y seguridad. Por ello, confiamos en que el gobierno del presidente José Jerí restablezca el diálogo político que se perdió en la gestión anterior. El reciente encuentro entre la ANGR y los nuevos miembros de la PCM, el pasado 21 de octubre, marca el entendimiento. retorno al al trabaio conjunto y a la construcción de una agenda nacional compartida.

Durante los últimos años, muchas regiones fueron marginadas por motivos políticos. Ese estilo de gobierno fracturó la confianza entre Lima y el resto del país. Gobernadores de regiones históricamente postergadas, como Puno, Áncash o Cusco, no fuimos convocados ni escuchados. Es tiempo de corregir esa historia y afirmar un modelo de Estado que gobierne con las regiones y no sobre ellas.

Desde Cusco y en representación de la ANGR, proponemos la elaboración de una Agenda Perú que priorice inversiones que generen riqueza y empleo, y que aceleren el cierre de brechas estructurales en salud, educación, infraestructura, conectividad y seguridad. Así, la Agencia Nacional de Infraestructura (Anin) debe actuar con

transparencia, articulación y visión territorial, priorizando la ejecución de obras regionales garantizando las transferencias que presupuestales del MEF lleguen efectivamente los gobiernos а subnacionales. También impulsamos creación de una Autoridad Autónoma de Gestión Turística y Patrimonial del Valle Sagrado-Urubamba, como modelo descentralizado y moderno de gestión del turismo y el patrimonio. No se trata solo de proteger el prestigio internacional de Machu Picchu y el Valle Sagrado, sino de asegurar que los beneficios del turismo lleguen a las comunidades que lo hacen posible. Las demandas regionales son diversas, pero todas convergen en un mismo principio: el desarrollo no puede ser centralizado: Amazonas necesita reactivar el aeropuerto para de Chachapoyas fortalecer conectividad aérea y el turismo. Loreto requiere acceso a la red nacional eléctrica, la culminación de su Hospital Oncológico Regional y un sistema logístico que integre sus vías fluviales, terrestres y aéreas. De igual forma, Arequipa reclama que el proyecto Majes Siguas II se haga efectivo y se gestione con enfoque de balance hídrico interregional, coordinado con Cusco, así como avanzar con la convocatoria internacional del Megapuerto Las Américas y Pasco Corío. Junín esperan culminación de la Carretera Central y el fortalecimiento de los corredores logísticos interregionales. Madre de Dios, Puno y Cusco exigimos el impulso del proyecto gasífero Amarakeire, como base desarrollo energético e impulso industrial del sur; que se plantee con un Gasoducto del Sur. En paralelo, las 25 regiones del país apostamos por una minería responsable, ambientalmente sostenible y socialmente justa. Las regiones no pedimos privilegios sino corresponsabilidad en la gestión del Estado. Queremos un gobierno que escuche, coordine y actúe junto a los territorios. Solo así lograremos un Perú más justo, integrado y con futuro.

CUMPLEAÑOS DE NUESTROS COLEGIADOS DEL MES DE OCTUBRE

El Decano Abel Gonzales Boza y el Consejo Directivo envían un cordial saludo a los economistas que celebran su cumpleaños en Octubre de 2025, deseándoles muchos éxitos en su trayectoria profesional y en su contribución al desarrollo del país, especialmente en la región del Cusco. ¡Feliz cumpleaños y no dejen de participar para celebrar su día con nosotros!

Colegiados que cumplen años del 1 al 31 Octubre:

MARCO ANTONIOROJAS DELGADO ANDRES MARIO ALVAREZ PINEDA **SERAPIO VEGA MONGE** ANSELMO HUMBERTO CARRILLOROSELL **HUMBERTO SANTOSMANCO REYES LUIS ALBERTO CANOPALMA** VICTOR ANDRÉSCOLQUE CORNEJO MANUEL JESÚS E133RIOS MAYURI **ENRIQUE PRIMITIVOVALDEZ BLANCO** MARGARITA MIRANDA ACUÑA **ABDIAS ESPINOZA HUERTAS ROLANDOVILLADEGUT BUSH OSCAR RAÚL LÓPEZ ZEBALLOS** MIGUEL GODOFREDOTITO PINELO FRINI ISABEL PIMENTELMOSCOSO **MARLENY DEL PINODURAN CARMEN LUZDELGADO ALVAREZ JUVENAL RUPA ROZAS GUILLERMO MOSOUEIRA LOVÓN JOSE VARGAS LEÓN RAÚL CHÁVEZ SONCCO** JAIME VILLENA SORIA **JORGE LUIS PEREZ SIERRA AURELIO VARGAS JIBAJA VICTOR HUGO QUIÑONES MEZA** MANUEL ANGEL POLARCOVARRUBIAS SANTOS JUVENAL VALDERRAMAPACHECO ABELARDO CASTRORODRÍGUEZ MAGDA ARABEL OLAVE ZAPATA JOSÉ FELIPE ZELADA CAZORLA **NATALY MUJICA CHACÓN** LITA ADID MORA BEINGOLEA JUAN DE LA CRUZZANS CANDIA **EDGAR LATORRE ZEGARRA** MARITZAGUTIÉRREZ RÍOS **ISABEL PUELLES VIZARRETA** FERNANDO PERCY ARCELÓPEZ JUSTA NOHEMI VARGASHERENCIA IVOSKA SERRANO CALDERÓN WALTER ANGULO MERA **ANGEL ELIAS PAULLO NINA GUIDO LEONIDAS QUISPEYAURI** MARLENE MARGOTH CHÁVEZLOAIZA ANA MARIETA HUILLCAHUAMAN CALLA RINA PUENTE DE LA VEGA APARICIO **ROGER FIGUEROA BENAVENTE** JUAN CARLOS LATORRE TORRES **URIEL DE LA VEGAMORALES**

MARTIN CABADA YEPEZ **JAIME SEQUEIROS COAVOY** JAIME CORNEJO ZAMALLOA KATLEN PACHECO ROMÁN TEOFILA LIDIA CCOPA QUISPE JHON ALEXANDER GARCIACERVANTES NANCY ROSARIO YUCRA MENDOZA MOISES ESPINOZA PAREDES JIMMY ROZAS MONTEAGUDO JESSIKA FARFAN RODRIGUEZ RAFAEL RIVERA USCAMAITA **CECILIA AEDO NUÑEZ** JAVIER EDDY ARANA ARAGON YAJAIDA CHACON GOMEZ **WILLIAN RIVAS VEGA** MARIA CECILIA DEL CARPIOESTRADA VICKY JEANETTE SANTILLANA VENERO **AURELIO CASTILLA OCHOA** CARLOS ALBERTO CLAVIJO RAMOS ZORAIDAMONTERROSO HUAMAN DAVID SALAZAR LUQUE **ROLANDO ESPINOZA BARRIENTOS** LEONARDO CALLALLI BEJAR KATIA LIZBETH HUARANCCA HILARES WASHINGTON ANDRÉS ESCALANTE ARAGON SATURNINO BEISAGA LAIME CARLOS HUAMAN AGUILAR YURY GONZALES OBLITAS ANGÉLA CÁRDENASRODRÍGUEZ WILBERT FLORESLLANCAY **AURORA VIZCARRAGUILLEN EDDY DANNY ALATRISTAROMERO ELIANA DOMINGUEZ SAJAMI GILDA INFANTAS GIBAJA** DARÍO ROMAINVILLE LOAYZA **EDWIN CONTRERAS AGUIRRE** JAVIER SERAPIO DURAND CAHUANA CARLOS ERNESTO ANDIA QUIROZ ITALO ROZAS BUTRÓN YAQUELI MESCCO CUSI KELY KARINA LAZOCCORIMANYA MARÍA ELENA CHARALLA CUTIPA **GILBER CHAMPI TUPA IVAN HURTADO VILLAFUERTE MAYU CARREÓN AGUIRRE** ERNESTINA ENRIQUETA RAMIREZ SOTELO LUIS ANGEL MEDINA AGUILAR CLARA MELISSA CANO LAIME

CUMPLEAÑOS DE NUESTROS COLEGIADOS DEL MES DE OCTUBRE

MARIA DEL ROSARIO TORRESTOLEDO PAOLA ALEJANDRA CORIROMERO **HEIDY PIERINA PAREJA LUNA** DARINKA QUILLAHUAMAN MAMANI ANDALIA PASAPERA ROLDAN **VICTOR EDUL GUEVARA ASCUE MIGUEL ANGEL BOLAÑOS ALVAREZ MELISSA APARICIOESPINOZA ROMULO VICTOR GARCÍALOAIZA** OSCAR ORTEGA PAUCAR **CELIA LEÓN QUISPE LOURDES LISETH ORTIZCURSE** SILVIA JULISSA MUÑOZ ROLÍN BENJAMÍN CAPARÓ FARFÁN **ANDRES BEJAR TORREBLANCA BRENDA PAMELAYABAR FUDINAGA MELISA GABRIELA LUNAMENDOZA** JUAN JÓSE PINEDO FIGUEROA **RENÉ BONET GUTIERREZ** GABRIELA PATROCINIA LOZANO VIVANCO ANGHINETH CONTRERAS BARRIOS MARIA ISABEL AGUILAR MONTALVO ANDREI VALENTINEMENDIGURE BENDEZU YESSIKA PADILLA HUILLCA **HILDA RAMOS HUIÑOCANA LETICIA CONDORI VEGA ALEX YAURI AGUILAR HUMBERTO DEL CARPIODEL CARPIO ZULEMA CÁRDENAS PEÑA** JUAN IGOR ELORRIETA AGRAMONTE MARLLORI PICHI ROBALINO SAIDA TAIÑA ORCONI **LEONEL PALOMINO PALOMINO GONZALO MAR SEGUNDO ECKHARDT IBÁRCENA FIGUEROA** JHOEL CARLOS SALAS HUALLPA **GISELA NILDRET YABAR ABRILL** LOIS VERENIS OLIVERA GALDO TANIA MOLINA MIRANDA SUSY SANDRA ALVAREZ CASA **ALURGRISS SEGOVIA VARGAS GADY ÑAHUI QUISPE ROCIO MAQUERAHUAHUACCAPA** KARINA FUENTES ESCALANTE **DENNIS FERNANDO BRAVO BEJAR** GABRIELA HUAMAN LOAYZA SAYDA KATERIN SANTANDER OSNAYO **EDITH ESTRADA FIGUEROA** WILMER EDISON TUPA CCORIMANYA **RUTH MERY MAMANI YUPANQUI ROBERTO ENRIQUE CHAVARRY DAVILA CAROLINA JAIMES BORDA EDISON ALLHUIRCA JORDAN LICET MARIELA CERVANTES BALLON DORIAN CRUZ TORRES**

JIMMY AUGUSTO RIVASRICALDE DAISY URSULA SOTOMAYOR BACA PABLO JORGE SIERRA CASANOVA NATHALY LUCERO MUÑOZ LEON **CARLOS SEGUNDO SOTOMAYOR ARREDONDO** YOMEINI EVELYNQUISPE LLERENA **MAX ALVIN VARGAS LEON ELBIA LISBETHHINOJOSA TAPIA NANCY RIVERA CENTENO** SONIA CHOQUEHUANCA GUTIERREZ LUCIO JUVENALMONTALVO DELGADO YHONNY RAPHAEL BERNA QUISPE JACQUELINE JANET HUAMAN HUACHO MIGUEL ANGEL MOSTAJO VALENCIA **MARIL TUERO LUIS** YULIANA VILLENA GUTIERREZ ANAMILÉ ESCALANTE MORANTE **LUCERO ABIGAIL NUÑEZ CENTENO** YURY DACKARI URRUTIA JIMENEZ SAIDY ITALA PERALTA FERNANDEZ INGRID LUCERO CORNEJO HUARANCCA PATRICIA SALAS MIRANDA **EDWIN CAMINO QUESLLOYA** MAYUMI CCORIMANYA AQUINO STEFANY VANEZA LOPINTA MENDOZA GABRIELA LOVON BENAVENTE **EDWIN WILFREDO MONTALVO MARTEL** DIEGO ARMANDO BUSTAMANTE DUEÑAS **GIANELA RAYME AMAO** CARMEN VERONICA CCOLQUE CACHURA JORGE OBLITAS ZANABRIA **ROXANA PATRICIA FLORES AVALOS** MOISES JHASMANY CALANCHO MASCIOTTI FRESIA YUMIRA TERRAZAS LUNA **ROCIO QUISPE AQUINO** BERUSCA HINOJOSA USCAMAYTA **MONICA FLORES TAPARA** ROSMERY MARCIA MAMANI CONDORI **ALEX EDUARDO RIVERA ROQUE** MARICELA JIHUALLANCA HANCCO **JOHAN LAURA CUADROS** CARLA FLOREZ ZELA **NATALY ELISA QUISPE LLAMOCCA** JOSE ALEJANDRINO CAMA CHACÓN **ALICIA QUISPE SAMATA** TONY ALBERTO BAYONA PFOCCORI PHAUL CESAR TAGLE ORTIZ **ALVARO CESAR HUAMAN ZARATE** GABRIELA CANO ZEVALLOS NORKA AYLEN CJUMO TAPARA **ESTEFANY LORENA VERA MUÑOZ SHARIN GARCIA AYACHO** YEXI ALVIZ ACURIO LIZ EMMA MERIDA MONTES JAVIER MISAEL SENCIA CHOQUE

CUMPLEAÑOS DE NUESTROS COLEGIADOS DEL MES DE OCTUBRE

YOJARLIN GAMIO GOMEZ ALFREDO MARTIN MONTAÑO CORNEJO **RICHARD CARBAJAL ESTRADA** YONATAN ROOUE ATAHUI JULIO CESAR HUAMAN AGUILAR SILVIA CJUIRO LLANCAY WAGNER VALVERDE TURPO **WILLY CHACCA VERGARA** WILBERT AMARU FERNANDEZOLMEDO **PERCY ALVARADO CCOYO** JESSY BETSABE SAMAN MELENDREZ **EDISON MEZA TOCCAS** YULISSA QUISPE FLORES ANNIE HELENG VILA SARMIENTO XIOMARA VANESSA CHÁVEZ HUÁNUCO **KANTU LOPEZ CARRIÓN PAOLA IRAYDASALLO QUISPE** JUDITH SALOME TTITO SERRANO IRIS JULISSACORDOVA OGAZON **NORMA CUSIHUAMAN QUISPE** WILLIAN JOEL LERMACONDORI ANA FLAVIA ATAPAUCAR CIPRIAN **DAHOMEY NOELIA ORE SARAVIA DANIELA PINEDO HUAMAN** CIRO CCORIMANYA ZERRILLO KATHERINNE GIOVANNA PALACIOS OLIVERA **ANALY MAMANI HUARI ELIZA MILAGROS GARCIA CAMACHO** MARINEE YULISA VARGAS TAPIA ZAYMIZU GUILLEN CASTILLA **JAIRO RUBEN MOTTA MARIN** PITER FARFAN CARRILLO CRISTHIAM MANOLO JALIRI VALENCIA WINY MARCELA NEIRA ATAMARI **RUBI PAMELA RIVERA CHIPA**

LIDIA CHURIRI CRUZ ROBERTH ARNOL CUSI ORTIZ DE ORUE **DAVID LIMPE CRUZ** ABRAHAM CALSINA HUANCA PIERO ALEJANDRO SERNAQUE MONTES **GUICELA VERA TAIPE** WENDY MENDIVIL PAUCAR LUZ MARINA RIMACHE PUNTECIL MARIA ELENA CARDENAS CUPARA YULISSA FABIOLA VARGAS PRADA MELANY ESCALANTE GUTIERREZ JUAN CARLOS BOLIVAR MACUELLO **ROLANDO DURAN DAVILA CELINE INDIRA MEDINA HURTADO** CELINDA ROJO CONDORI YULMER SOCRATES PHARRY LUQUE WHILMAR BENIGNO AMARO MONTEROLA **ROLIHK AMPARO GONZALES VALDEZ** DARWIN JACOBO CASILLA CASILLA **RUDY ABDON PUMAQUISPE** KATY CECILIACALLOQUISPE ARIAS SUSAN VANESSA SANCHEZ CAVIEDES CINTHIA LUHANIA CADENA TINUCO SHIRMA ZOLANCH CALVOCERVANTES **RONY JOEL BECERRA ACURIO** ORLANDO FARFAN GAMARRA ARACELI AYALA MANZANARES **DUBALY PONCE DE LEON ACCOSTUPA** WILBERTH FERNANDO TINTA VILLA **EDDY BEELSED CARDENAS SAIRE** ANGGIE KIARA SUAREZ UGARTE PATRICIA ALVARADO ALBINES MARIA RAQUEL QUISPE HUALLPA HELEN GIULIANE ACUÑA CCORI FLORMI DELIF GUZMAN CONDORI





NOTICIAS CEC

CEC PONE A DISPOSICIÓN AMBIENTES PARA EVENTOS ACADÉMICOS

El Colegio de Economistas del Cusco con el objetivo de impulsar las actividades académicas pone a disposición dos ambientes adecuados para la realización de labores u eventos educativos.



REQUISITOS PARA COLEGIARSE EN EL CEC

TITULO PROFESIONAL

COPIA LEGALIZADA DEL TÍTULO PROFESIONAL (NOTARÍA)

GKAD

COPIA LEGALIZADA DEL GRADO BACHILLER (NOTARÍA)

RESOLUCIÓN

COPIA LEGALIZADA DE LA RESOLUCION DEL TÍTULO PROFESIONAL (NOTARIA)

DNI

3

4

6

COPIA SIMPLE DEL DNI

FOTOGRAFIAS

03 FOTOGRAFIAS A COLOR TAMAÑO PASAPORTE

DONACIÓN

DONACIÓN DE UN LIBRO ORIGINAL DE EDICIÓN ACTUAL

PRECIO DEL DERECHO

PAGO DEL DERECHO POR COLEGIATURA S/1000)



MAGNATU PUBLICIDAD AQUÍ

"¡Resalta tu negocio con nuestra publicidad! Conecta con tu audiencia de manera efectiva y aumenta tu visibilidad."

Contáctanos:



📍 Av. Perú J-14, Urb. Quispicanchis



cec.economistas@gmail.com



Cel. 965369425



COLEGIO DE ECONOMISTAS DEL CUSCO

GESTIÓN 2023 - 2025

- Av. Perú J-14, Urb. Quispicanchis
- cec.economistas@gmail.com
- Cel. 965369425





